



西中の風

～ 凡事徹底 ～

伊丹市立西中学校

校長 阪本 直美

『1学期終業式』

1 【終業式の様子】

令和7年7月18日（金）に1学期の終業式を行いました。

体育館で一斉に集合して行い、内容は私から1学期のまとめの話と生徒指導主任からの話し、最後に、部活動等の表彰を行いました。たくさんの生徒が表彰を受け、みんなで讃えました。

3学年とも、体育館への移動や話しを聴いている様子、また表彰式での態度も大変良かったと思います。



2 【まとめの話し】

今日で令和7年度の1学期が終わります。4月に新学期が始まり、この3ヶ月半、みなさんどのように過ごしてきたどんな感想を持っているのでしょうか。

新しいクラス、新しい仲間、新しい先生との出逢いの中で、緊張や戸惑いがあったかもしれませんが、日々の授業や部活動、学校行事、友人との関わりの中で、多くの経験を重ねてきたことと思います。

学力や体力だけではなく、人間関係や自分と向き合う力も育ってきていると感じます。そしてそれらの経験が、みなさんを強く、しなやかに成長させてくれます。

さて、1学期を終えるにあたり、みなさんの様子を見てきて感じたことをお話しします。

初めに1年生。1年生は1学期を通して、時間を守る、自分から挨拶をする、失敗した時は素直にごめんなさいを言うなど、基本的なことが身につけてきて、中学生らしい言動が見られるようになり良かったと思います。

6月には林間学校がありました。2泊3日をみんなで過ごし、集団行動の大切さや、係活動での責任感など、学校では体験できない活動を通して、1年生の先生から一回り成長できたと聞いています。1年生には、たくさんの伸びしろがあります。2学期からの成長を楽しみにしています。

次に2年生。2年生は先輩と後輩のパイプ役として、日々の学校生活や委員会活動、部活動を積極的に頑張っていました。6月のトライやる・ウィークでも、礼儀正しく、きちんと責任感をもって活動し、各事業所の方々から、たくさん褒めていただいたと聞いていますし、みなさんの感想文にも「たくさんの学びがあった」ことが書かれていて、充実した5日間だったことを嬉しく思います。

2学期からも、個人としても集団としても成長して、体育大会や文化祭など大きな行事も、西中学校の中心となって、3年生を支えながら、活躍してくれることを期待しています。

最後に3年生。3年生は、最上級生として後輩へのことばがけや励ましている姿、毎日の授業に集中する姿、何事にも責任感を持って前向きに取り組む姿勢を見て、「さすが西中の3年生」と頼もしく感じる場面がたくさんありました。

裏面に続く

5月には一緒に長崎へ修学旅行に行きました。楽しむところは楽しみ、学ぶ場面では学ぶ、と切り替えがうまく、班別活動でも仲間への思いやりを忘れず協力できたことが素晴らしかったです。ふだんの学校生活のいいところを出せて、現地の看護師さんや添乗員さんも褒めておられました。

また先日の伊丹市中学校総合体育大会では、各部で3年生を中心に活躍してくれました。全力でプレーする姿に感動しましたし、後輩達に姿で伝えてくれました。

この夏休みの大事さは、3年生はわかっていると思いますが、自分の進路実現に向けて、計画的にしっかり取り組んでほしいと思います。

さて、明日から夏休みが始まります。長い休みの中で、大切にしてほしいことを3つお話しします。

1つめは、「命を大切にする」ことを、優先してください。交通安全や水の事故、SNSの使い方など、日常の中には危険が潜んでいます。家庭でのルールや学校でのルールを守り、自分の行動に責任を持ち、周囲との関係を大切にしながら、安全に過ごしてください。

2つめは、「タイムマネジメント力」についてです。タイムマネジメント力とは、「時間を上手に使う力」です。時間は、みんな平等に24時間与えられています。限られた時間の中で、やるべき事・やりたいことをバランス良くこなすための力です。

時間を上手に使う人は、同じ時間でより多くのことを達成することができます。優先順位をつけながら、勉強・休憩・お手伝い・好きなこと・遊びなどスケジュールを立てて、時間を決めて集中して行いましょう。

未来の自分のために、中学生のうちにタイムマネジメント力をつけましょう。

3つめは、「自律」です。自律とは、自分で考え、自分で判断し、自分で行動する力のことで、日頃の生活の中で少しずつ育てられていくものです。朝の準備を自分で整える、時間を守る、人に言われる前に行動する、困難な場面でも自分の気持ちをコントロールし、前向きに取り組む。どれもが自律の表れです。1学期の中で、みなさん一人ひとりがそうした場面に直面し、少しずつ成長してきたことを、嬉しく思います。

夏休みは、自由な時間が増える分、自分を律する力が試される期間でもあります。生活リズムを整えること、宿題や学習に計画的に取り組むこと、そして事故やトラブルに巻き込まれないよう冷静に行動すること。これら全てが「自律」の実践です。

夏休みは、学びと成長のチャンスでもあります。2学期には、一段と成長したみなさんに会えることを楽しみにしています。

では、体調に気をつけて、充実した夏休みを過ごしてください。

3 【お知らせと8月の予定】

*令和7年度の途中ですが、ALTの先生が2学期から伊丹市内の他校へ異動されることになりました。西中学校では4年と1学期間、英語の授業でお世話になりました。ありがとうございました。



8.20 (水)	1年生登校日、全学年学習相談
8.22 (金)	2,3年生登校日、全学年学習相談
8.23 (土)	第4回土曜学習会
8.28 (木)	2学期 始業式
8.29 (金)	給食開始



4 【保護者の皆さま 地域の皆さま】

今日で1学期が終了しました。1学期間、たくさんのご協力やご支援をいただき、また子ども達をあたたく見守っていただきまして、ありがとうございました。

2学期もどうぞよろしく願いいたします。

